

(黒部川見学の感想)

最初に宇奈月ダムを見学させていただきました。宇奈月ダムには、三共水害同防節、雨水道用雨水の供給、発電といった目的のためではなく、他の目的を果たすダムと矢口いました。三共水害同防節をするためのゲートも矢口や用途によつて種類が違つていました。私も3年生にしてから河川里学習ゲートの免強をひじですか「学んだ」のと自分の学んだいることはこのあつまつた生きられるのだ「と「かかくうれしくなりました。また、有名な排水石ゲートも見学でき良かったです。次は排水口を行く時にもう一度見学したいです。

次に黒部川原見学を見学しました。黒部川の要所の橋本で三共監が走るところと大変だ」と先生から聞かれていたのですが、橋本にはどんな工夫がされているのか気になりました。橋本には河川が(すり)取られるのを防ぐために床止工という工法がなされています。それはゴムで造られていますと聞いて驚きました。でも長い目で見るとコンクリートよりゴムの本善浩の方が弹性があるのです。1畳足で防止すると開きやすくなるほどだと聞いていました。写真でしか見たことがなかったのですが「実物の橋本は重厚が不思議よ」と大きく感動しました。

その後、黒部川の左岸と右岸で水制や船便工を見学しました。自分の見たことのある水にありよい非常に大きかったです。これは黒部川が危険なための工。そして運河に流れにも耐えられるため、巨石は水に落とさないといろと分かりました。また船便工という工法には堤防で保護するためにコンクリートをドロップオーバーにした河岸の1畳足で防ぐためのものと、流れの黒部川から出る工と矢口いました。

そして最後に荒俣海岸を見学しました。以前は海岸浸食の進行でいつまで残らいいですか、宇奈月ダムの排水事業によって石が洗か回復してきてると矢口、宇奈月ダムの排水の利点はここにも雪が降るのだと聞くと鬼いました。

お忙しい中、名見学でに案内していただき、丁寧に説明してくださった黒部川河川事務所の方々、このあつまつた機会を許して下さり本当にありがとうございました。

黒部川見学の感想文

3C 15号 大黒

私は、黒部川のものを見たことはないが、とても大きくて驚きました。淀本床止工、淀本堰堤の見学では、床止工にはあるPVAや流量、川の中心部にあたるロックなど、たくさん説明を聞きました。以前は、授業で、黒部川について勉強してて、急流河川であることを知っていました。床止工の存在はとても大切であることがよくわかったました。普通の川とちがい、とてもきれいに整備されていました。少し驚きました。黒部川左岸では、縦工が印象に残っています。これも、勉強してたので、実際に見て、二人組形だったのか、見れてよかったですと思いました。縦工間に魚が生息していると聞いて、生物についても教えてあることにわかったました。思ってた以上に、縦工の数があつたので、さすが黒部川だなとも思いました。守谷月ダムの見学も、とてもよい経験となりました。ダムを見学して初めて、最初はスケールの大ささとともに驚きました。人の手や機械で、二人は1:大さびたのができることに感動しました。大夢年館での、守谷月ダムについての説明も、わかりやすく、すごく理解しやすかったです。排砂についても、写真と図との説明があり、とてもよかったです。その他にも、豆知識などもあり、おもしろかったです。監査廊内には、もう閉鎖的な空間だと思っていましたが、思っていたよりも広く驚きました。守谷月ダムについて、よくわかったことを話していましたが、実際に見て見学して床止工も見たのです。説明の中でとても印象に残ったのは、排砂ゲート下の石です。コンクリートと、強石のロックでてていて、流出工/シルバーという流れの量を計算して、その都度強石のロックで取るとかの話を聞きました。その後に流れの量を計算求めました、すごく驚いたからです。環境都市工学科といふ工科を学んで3年で、今回このようなダムや黒部川について見て、とてもよい経験になりました。ありがとうございました。

3C-29番 日比野康次

DATE

~黒部川見学の感想文~

最初に黒部川を見る前、黒部川は一件どんない川なの外、他の川とは何が異なるのか、そんなことを何一つ分からぬ状態でこの見学にのぞみました。様々な場所から見ると黒部川の姿はどれも美しく、そしてすじい迫力を感じるものばかりでした。中でも、最も印象に残っていゝる黒部川の姿は、やはり扇状地の扇頂である愛本から見た姿でした。静かにそれでいて優雅に流れているこの川は、僕が今まで見てきた川の中で最も心を奪われたものであるとは、さり言えます。しかし、その様な美しい景色の裏には多くの人の努力や苦労があるとこうことを知りました。¹⁰ 河床がけずり取られるのを防ぎ、川の勾配を一定に保つ床止工や、堤防付近の流れを下ろしたりする、水制等があるレーランとを知りました。そしてそれを行うには何十トンものコンクリートブロックを運ぶし、工¹⁵ うに縦工や横工を施工することで自然河岸を維持する上で、環境への影響を最小限にします。これが、この美しい景色の裏に隠されていゝるレーランとを知りました。また、愛本に建てられていた鳥居の意味を知り、第一に考え方れていゝのは僕達のドラム一般の命なんだと思いました。

そう遠くなじ未来、もししかしたら僕が命を守られる側から命を守る側にならかもしれません。もし、そう左、右時²⁰ に、この見学のレーランを思い出し、多くの人の命と、美しい黒部川の景色を守っていきたいくらい思います。

3C 25番 中道 壮太
(黒部川見学の感想文)

まず最初に黒部川や宇奈月ダムなどたくさんの方々の現地視察をさせていただきありがとうございました。それに加え、それおの現場での説明もしていただきありがとうございました。

それで、見学させていただいた感想を書かせていただこうと思います。

僕が一番感動したことは、宇奈月ダムの大きさです。入口でダムを見たときから、「大きいなあ、かっこいいなあ」と思っていたのですが、排砂ゲートの近くや、ダムの上から見た景色はとてもきれいで、すかすかしい気持ちになりました。こんな感動を味わうことができる宇奈月ダムは素敵だなあと思います。しかも、宇奈月ダムは排砂設備を有する数少ないダムであるという点も見落とすことはできません。今回、見学させていただいた、ゲート部分はやはり大きかったですし、この部分が宇奈月ダムの真骨頂なんだなあと感動しました。

そして、宇奈月ダムの排砂システムにも感心しました。一度貯水位を低下させた後に、排砂ゲートが開けられ土砂を排出するという一連の流れを知ることができました。そして、排砂する流れの中で、川の自然を流れと同じになら外シングが現れるということを知ることができました。

その他にも、愛本堰堤ややすらぎ水路、荒俣海岸など様々な場所を見て、知ることができました。

愛本堰堤では、黒い弹性板が設置されたことによって摩耗が防がれるようになったことを知ることができました。

やすらぎ水路には、ホタルが夏に現れ見ることができることを教えていただいたので今度、見に行きたいです。

荒俣海岸には、前まで浜が今よりもとたくさんあったということを聞いて驚きました。今に至り海岸がきれいだったのでまた行きたいなと思いました。

今回の見学でたくさんの方々を見て、知ることができました。これが河川や海に関する仕事を見て知ることができればいいなあと思いました。みなさんありがとうございます。これからもがんばってください。応援します。

黒部川見学

3c 10 木村梨琴

私は今まで実際にダムを見たことがなかったので宇奈月ダムを真近で見た時はすごく大きくてとても驚きました。ダムのはたらきは水を貯めておくだけだと思いついたけど、洪水を防いだり発電したり、水道水を送ったりと様々なはたらきをしていることが分かりました。その一つの洪水調節というものは、大雨で洪水になった時にダムに流れ込んでくる洪水を素通りさせず、一部をダムに貯め込んで安全な量を下流へ放流することによりダムより下流での氾濫を防いでいると言いました。このような方法で降水量が他の地域よりも多い北陸地方の人々を守っているということを矢口でとても感動しました。特に宇奈月ダムのある黒部川は日本平均の2倍以上の降水量があり、宇奈月ダムができる前は大規模な水害が避けられなかっただと考えるとダムのはたらきの大きさを感じました。他にもダムは貯水池としてだけではなくて、山崩れが起きやすい黒部川流域の山の土砂が町に流れこないようにする壁のような働きもしていました。そのためにはダムには排石砂するための設備がついていて砂がたまると排石砂するようにしていました。そして非石砂する時期には決まりがあり、サケやアユのふうな川魚がとれる時は非石砂してはいけないというのが、近隣の住民や環境のことを考えられてなるほどなーと思いました。ダムは様々な自然の驚異から人々の生活を守るなんばんならないものだということが分かりました。

黒部川は昔からあはれという名前がつくほど人々に恐れられていましたが、それがつくる扇状地は世界でもめずらしいほど美しいと言えています。自然の有害さを取り除き美しさだけを残しておく人の技術力はすごいなと思いました。この扇状地は洪水のたびに土石流で運ばれており返し堆積してきましたが、黒部川の洪水の歴史のすごさを感じました。そして黒部川を洪水から守るためにには水削りや、根絶護岸、系縄工など様々な工事がされていましたが分かりました。中でも私が一番興味がわいたのは系縄工という工事で黒部川に堤防保護の交差点を期待し、走路を固定化させるためのコンクリートブロック積みによる河岸侵食防止工法です。これは黒部川が独自の工法であって、系縄工と系縄工の間にすき間があり、それは植物が生えてくるように環境への景影響を最小限にすることが考えられており、すごいなと思いました。この見学で川に施されることはエキヤダムのはたらきがたくさん知れても良かったなって思いました。